

Apostolado de la oración

Intención general para Agosto

Aprobada y bendecida por

Su Santidad

EcuLa devoción al Espíritu Santo

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y las demás intenciones de vuestro Sagrado corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que son que me soportan.

PROPOSITO

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

INDICADOR RELIGIOSO

Viernes, día 5.—Nuestra Señora de las Nieves.

CULTOS

Sangre.—Exposición de Su Divina Majestad por la tarde.

Crónica política

Se ha abierto un paréntesis en las noticias referentes á la paz. Ha transcurrido un día más sin que novedad alguna haya llegado de tal asunto, únicamente la llegada á Madrid de los personajes políticos para ser consultados, la nota del día.

El señor Sagasta con esta libre determinación ha conseguido que compartan con la responsabilidad de lo que ahora se acuerde, todos los principales hombres de los partidos dinásticos. De esta manera, 'terminado' el asunto ninguno de ellos podrá atacar aquél por las condiciones que la paz se haga, pues que bien podrían aplicarse á los la conocida frase de que

de comer al hambriento

POR

Aurora Lista

III

De pronto un peloton de gente se apadada á la puerta de una casita, le impide el paso.

—¿Qué es eso? le pregunta un pañero que no parecía tener prisa en llegar á clase como

—¿Qué se yo; cualquier tontería.añadió, dirigiéndose á las gentes del grupo:

—A ver, señores, ¿hacen el fa-

apiñada multitud se ensanchó á der paso al muchácho.

—Oh, qué lastimal ¡qué lastima criaturas de Dios, redimidas

«todos en él pusimos nuestras manos».

Pocas novedades de Cuba; de Puerto Rico tampoco llega nada. De Filipinas consuena el parte del General de las Visayas al hablar del espíritu de adhesión que reina, en los naturales de aquél país, hacia la madre patria.

En estos momentos en que una colonia tan afecta á España como Puerto Rico, nos vuelve la espalda con una indiferencia que no esperábamos, es cosa que satisface ver á alguna de las colonias que aún siente entusiasmos, por aquella que les dió la civilización sacándoles de la barbarie.

Circular

del Rmo. Sr. Arzobispo de Sevilla condenando la lectura del semanario intitulado «Vida Nueva»

«Ha empezado á publicarse en Madrid un semanario que se intitula Vida Nueva, en cuya redacción figuran escritores ó periodistas muy conocidos, y algunos de renombre, y en el que colaboran sabios y letrados que tienen la reputación de fieles católicos.

«Sin embargo, ese periódico en los pocos días que cuenta de existencia ha demostrado tendencias nada tranquilizadoras para los amantes hijos de la Iglesia, por que ha atacado á las Ordenes religiosas, hermosa creación del espíritu cristiano, á la que son dueñas de grandes servicios la causa de Dios y la causa de los pueblos, ha combatido la autoridad pontificia, centro de unidad y de vida de la sociedad católica, y

por Jesucristo, perezcan de hambre, cuando hay tanto rico que arroja el pan á los perros! gritó una mujer.

—¿Qué sucede? preguntó Rafael. —Una familia vergonzante que está pereciendo de hambre en esa casita, la niña mayor ha muerto ya, y la madre y el niño de pecho están espirando: el marido dicen que se vuelve loco.

Rafael no escuchó más; rápido como el pensamiento corrió á aquella trístisima y angustiosa morada, templo infortunado de la miseria y el dolor en su expresión más desgarradora.

La niña muerta yacía sobre el duro suelo en el ángulo más apartado de aquella zahurda. Alguna piadosa vecina había tenido, sin duda, la buena idea de cubrir con un mán-

«poder benéfico, tan enemigo del despotismo cesáreo como de los instintos de las muchedumbres anárquicas, y ha sostenido teorías que há muchos siglos fueron objeto de anatema.

«No pueden llamar sin duda alguna la atención de nadie en estos tiempos, en que tanto se escribe, y tan poco se respeta por los escritores el dogma y la moral católicos, la aparición de un periódico de la índole y condiciones del que nos ocupa, y Nos mismo, persuadidos de que es imposible á los Prelados emitir su juicio sobre cada publicación nueva, que sale á luz, habríamos guardado silencio acerca de ésta, contentándonos con recordar las reglas que sobre la lectura de los diarios y revistas periódicas dimos en otra ocasión, si las especiales circunstancias de Vida Nueva no nos obligaran á seguir otro camino.

«Porque es fácil que al encontrar entre los redactores ó colaboradores de la citada revista nombres, que se tuvieron siempre por irreprochables desde el punto de vista religioso, imaginen algunos que Vida Nueva pueda ser un periódico de criterio literario y científico muy libre y muy amplio, pero de ninguna manera anti-católico; y que sirviéndole de pabellón, que cubra su mercancía, esos nombres, le abran las puertas de su hogar, devoren con fruición sus artículos, y permitan que los lean sus hijos y sus dependientes.

«Y como el mal en estos casos, una vez hecho, suele ser irreparable, ó punto menos, porque la idea que se introdujo en la cabeza del niño, ó el joven, la pasión, que se despertó en su corazón, los horizontes que se abrieron ante sus ojos, frecuentemente se apoderaron de su ánimo, de suerte que lo sojuzgan y lo enloquecen; y como hasta en el adulto y el anciano frecuentemente ejercen las malas doctrinas una influencia funesta, nos ha parecido que debíamos dar á nuestros diocesanos la voz de alerta, para que no lean

dil blanco aquellos tristes restos; la madre, medio tendida sobre un viejo jergon relleno de hojarasca, hallábase rodeada de varias mujeres que procuraban introducir algunas cucharadas de caldo por su garganta seca y contraída; otra mujer que criaba se había encargado del niño, exprimiendo en su inerte boquita el jugo de sus pechos.

El esposo, el padre, fiero y adusto, con la vista extraviada, rechazando todo humano socorro, permanecía de pie, balanceándose á un lado y á otro, como esos grandes y robustos edificios heridos en su base.

Dios bendijo sin duda la tarea de aquellas cristianas y piadosas mujeres, por cuanto la madre volvió de su síncope, y el niño sorbía con

«ni dejen leer á los suyos la revista Vida Nueva, sino antes le cierren decididamente la entrada en su casa, seguros de que en obrar así cumplirán un deber estrechísimo, que el derecho natural y el divino imponen de consuno á quien se precia de racional y de cristiano.

«Deseamos que los párrocos no se descuiden en dar á conocer estas nuestras advertencias á sus feligreses, exponiéndoles en la forma que su celo les sugiera la grandísima importancia que encierran, sus alcances y hasta su sentido, con lo que se evitarán no leves daños, y entre ellos el pecado que cometen los que se entregan á perniciosas lecturas y las propagan, pecado que reviste más malicia de la que vulgarmente se cree.

«Sevilla, 30 de Julio de 1898.—
† Marcelo, Arzobispo de Sevilla.»

La recaudación

Según datos oficiales, la recaudación obtenida durante el pasado mes de Julio, exceptuando la renta de aduanas, arroja un aumento, con relación á la que se obtuvo en igual mes del año anterior, de 26 700.251 pesetas.

De esta cifra hay que deducir 4.444.052 pesetas que ha habido de baja en la renta de aduanas, con lo cual resulta un aumento líquido de 22.257.199 pesetas.

Hay que tener en cuenta que en esta última cifra están incluidos 20 millones de pesetas que han entregado el ministerio de Ultramar; pero aún reduciendo esto, resulta un aumento en los ingresos permanentes del Tesoro de 2.257.199 pesetas.

Noticias de la guerra

El cónsul Lée generalísimo

Se asegura en Washington que el general Fighzugh Lée, último fruición deliciosa el dulce llcor de que tanta necesidad tenía.

—¡Salvados! exclamaron aquellas caritativas mujeres. A este grito el triste jefe de aquella familia desdichada cayó de rodillas, y apoyando los brazos en la pared y la frente en los brazos, comenzó á sollozar.

El misero cuartito era una procesión de yentes y vinientes en que cada uno traía su ofrenda, harto pobre por su valor, pero rica é inapreciable dada la modestísima posición de cada uno y la excelente voluntad con que era hecha.

Tal traía el puchero de sopas calentitas con sus ajos y su huevo por encima, dispuestas para el desayuno; ésta el cuarteroncito de carne que todavía no había echado á la olla; aquélla se había exce-

cónsul de los Estados Unidos en la Habana, será nombrado comandante en jefe del cuerpo expedicionario que ha de ocupar la isla de Cuba.

Estas fuerzas no serán enviadas á la isla hasta el mes de Octubre.

Yankis repatriados

Han comenzado á llegar á las costas de los Estados Unidos destacamentos del cuerpo norteamericano de operaciones de Santiago de Cuba.

También ha sido embarcado para trasportarlo á su país el capitán Alger, hijo del ministro de la Guerra, que está herido en una rodilla, y fué la única baja que sufrieron los yankis al desembarcar en Guanica.

Continúan aquí muchas personas censurando la imprevisión de los ministros de la Guerra y de Marina, por no haber sabido organizar los servicios sanitarios.

Se dice que los barcos norteamericanos destinados á trasportar á heridos y enfermos no se hallan en condiciones adecuadas para llevar ese objeto.

El vapor «Chincho» zarpó de la costa de Santiago el 23 de julio, y ha traído á estas costas 175 oficiales y soldados heridos ó enfermos de fiebre.

En el barco había 58 camas. Los trasportados, al describir el viaje, cuentan verdaderos horrores. Además de ropa blanca y de otras clases, les faltaban desinfectantes y medicamentos.

Washington.—En cuanto España acepte las condiciones de paz, el presidente Mackinley convocará el Congreso para deliberar sobre la nueva organización militar, licenciar los voluntarios y reforzar el ejército permanente.

Este constará de 100.000 individuos; de ellos serán destinados 50 mil á Cuba, 30.000 á Filipinas y 20 mil á Puerto Rico

Yankis con fiebre

Desde Santiago de Cuba telegrafía el general Shafter que se han registrado entre las tropas que

dido hasta media libra de chocolate; ese otro una hogaza de pan tierno; el de mas allá todo su caudal, tres pesetas, importe del jornal de la víspera.

Aquel era un espectáculo tiernísimo y encantador; era la lluvia bienhechora después de la ardiente sequía, el bálsamo sobre la llaga, el rayo de salvadora luz en pos del caos y las tinieblas.

Rafael Bellaura sentía su rostro inundado de lágrimas y su corazón henchido de algo divino é inefable que no es dado á nuestro lenguaje definir ni explicar porque es infinitamente superior á todo humano signo.

Llegóse con paso firme y además resuelto al jefe de la familia que continuaba de rodillas, aunque más sereno, y poniéndole una

manda 543 invasiones nuevas de fiebre en los dos últimos días. Hay en los hospitales actualmente 2.181 soldados enfermos.

Los católicos y los norteamericanos

El delegado apostólico monseñor Martinelli ha entregado al ministro de la Guerra, general Alger, un telegrama en que monseñor Rampolla, cardenal secretario del Papa, expresa temores por la vida de los agentes del Vaticano en Cavite.

Dice que los insurrectos han formulado la amenaza de asesinarlos. El gobierno de los Estados Unidos ha enviado por cable instrucciones al almirante Dewey y al general Merritt ordenándoles que adopten disposiciones para evitar que los tagalos cometan las violencias anunciadas.

DE NUESTRO SERVICIO

Madrid 4, 11'15 m.

Consultas políticas

El señor Sagasta ha estado en su casa hasta las diez y media y no ha recibido ninguna visita política.

A esta hora ha marchado á Palacio para celebrar el consejo de ministros presidido por la reina. Esta tarde conferenciará con los señores marqués de la Vega de Armijo y Montero Rios.

La única persona que ha visitado hoy al señor Sagasta ha sido el nombrado gobernador de Añana señor conde de Hornachuelos que ha ido á despedirse y recibir instrucciones.

De Filipinas

Se ha recibido un telegrama oficial del general Rios, gobernador de las Visayas.

Dice que por el capitán de un crucero alemán que le ha llevado noticias, ha sabido el apresamiento del cañonero «Leyte» y la prisión de los cazadores al mando del general Monet en Macabebe.

El general Monet y su familia fugáronse y marcharon á Manila por Esteros.

Mas noticias oficiales que tiene de Manila datan del 5 y las particulares llegan hasta el 15 del actual.

Las corporaciones, principales y personales prestigiosos le han escrito manifestándole su complacencia por la circular últimamente publicada.

El general Rios anuncia que envía ejemplares de dicha circular por co.reo.

Añade que ha recibido calurosas y espontáneas adhesiones que aseguro le han impresionado muchísimo por venir en las actuales difíciles circunstancias cuando son mucho más de agradecer.

Las tripulaciones de algunos buques destinados á la comunicación se insurreccionan y se niegan á navegar.

Los tripulantes del «Brutus» se han marchado á la insurrección. Fueron trasportados por un buque inglés.

En el Norte domina la insurrección:

El vapor inglés «Yarnes» recorre las costas de las Visayas llevando á tagalos con armas para repartir á los indigenas.

Estuvo en la isla de Leyte pero los habitantes se opusieron patrióticamente á tomar las armas.

El general Rios ha tomado toda clase de medidas previsoras.

En Visayas y Lindao, sin novedad.

Añade el general Rior que ha recibido el telegrama número 7 del gobierno de España, que le reitera

su gratitud y que pone todo su interés y energía en mantener el excelente espíritu de las tropas, la subordinación y la disciplina, satisfecho de que ve en el país cariño, lealtad y adhesión.

En Cuba

Habana.—En Matanzas nuestras tropas han escarmentado rudamente al enemigo.

La acción ocurrió cerca de Monteverde entre fuerzas de Saboya y fuerte partida rebelde.

El enemigo fué arrojado de todas sus posiciones con ataques á la bayoneta.

Los rebeldes han tenido muchas bajas, entre ellas el titulado comandante Bovel cuyo cadáver ha sido identificado.

MENCHETA.

LA RENDICIÓN DE SANTIAGO

Documentos históricos

He aquí el telegrama enviado por el arzobispo de Santiago al general Blanco, y la respuesta de este: «Santiago de Cuba 4 (7 mañana) Al general Blanco.—Habana:

Intimado bambardeo mañana.—Defensa estéril por carecer agua víveres.—Honor nacional salvado heroica defensa.—Destrucción ciudad derramar sangre sin objeto.—Nombre pueblo todo pido evitar hecatombe.—Horrorosa hambre obligara entregar ciudad.—Se replica trasmisión gobierno S. M.—El Arzobispo.

Al arzobispo de Santiago de Cuba:

Aplaudo sentimientos humanitarios V. E., tan propios de su carácter; pero no es posible acceder lo que interesa. El honor y la integridad de España están hoy empeñados en Santiago de Cuba y hay que salvarlo combatiendo sin tregua enemigos de la patria que impotentes para vencer por las armas tratan de intimidar al pueblo para lograr sus fines. Recordemos que somos hijos de los defensores de Gerona y Zaragoza y luchemos con valor hasta vencer ó morir; jamás capitular con esos piratas. Yo espero que V. E., español ante todo, animará á ese pueblo, siempre leal, á defenderse con esfuerzo.—Blanco.

Crónica

Un individuo de la guardia municipal ha denunciado á la alcaldía á un sujeto, por profenir blasfemias en la plaza de la Constitución de esta ciudad.

Esta denuncia obedece á las enérgicas órdenes dadas por el digno alcalde don Salvador Masip á todos los dependientes de su autoridad, ordenándoles ejerzan una escrupulosa vigilancia sobre los blasfemos y que sin mimos ni contemplaciones de ningún género los denuncien á su autoridad.

Mucho nos placen las nuevas disposiciones dictadas por el señor Masip encaminadas á hacer desaparecer de esta ciudad el feo vicio de la blasfemia, vicio que si siempre es propio de condenados, suena hoy á nuestros oídos con más horrible fealdad y sarcasmo diabólico, al considerar las desdichas que pesan sobre nuestra infortunada pátria la cual hoy más que

nunca necesita los favores del cielo y demanda por ende expiación y sacrificio de nuestra parte.

Como nos constan los cristianos sentimientos del señor Masip, no titubeamos días atrás en dirigirle algunas excitaciones hijas de graves denuncias que habíamos recibido, concernientes al destestable vicio de la blasfemia, y hoy, al ver puestas en práctica aquellas excitaciones nuestras en defensa de la moral y las buenas costumbres, enviamos un caluroso aplauso al cristiano y dignísimo Castellón excitándole de nuevo para que continúe por el sendero emprendido, segurísimo de que cosechará los aplausos de todo este honrado vecindario y las bendiciones del cielo.

Por haberlo recibido á última hora no podemos dar cabida al comunicado que nos envió anoche *Un fusionista*; mañana la publicaremos.

Por el Arzobispado de Valencia ha sido nombrado coadjutor de Arañuel el reverendo don Ricardo Martínez Gómez.

En el gobierno civil se ha recibido la orden para expedir licencias de caza ni de uso de armas, mientras dure la suspensión de las garantías constitucionales.

Por la pareja de la guardia civil que se hallaba de escolta en el tren de las diez de la mañana del día 2 del actual, fué detenido en la estación de Albuixech el paisano Juan García Ramos, como presunto autor del robo de 100 pesetas al ordinario de Segorbe á Valencia en la estación de Sagunto.

La Sociedad de Amigos del País de Alicante ha solicitado del gobierno que conceda el libre cultivo del tabaco á dicha región.

Tambien ha enviado otra solicitud á superioridad pidiendo la fijación del valor de los frutos para el impuesto sobre exportación.

Encuétrase gravemente enfermo en Lucena el precioso hijo de nuestro querido amigo don Joaquin Vicent y nieto del respetable jefe del partido conservador de esta provincia excelente señor don Victorino Fabra.

Anteayer marchó á la invicta villa el reputado médico de esta población don Miguel Armengot que regresó ayer mañana después de visitar al enfermito que como dejamos dicho, su estado es grave.

Esta madrugada han salido para Lucena las respetables señoras doña Concepción Sanz de Fabra y doña Joaquina Fabregat de Vicent. Obedece este viaje al grave estado de salud en que se halla el hijo Joaquin nito de nuestro querido amigo don Joaquin Vicent Fabregat.

El digno exgobernador civil de esta provincia don Gonzalo Lozano, ha tenido la atención que le agradecemos, de enviarnos un atento B. L. M. despidiéndose de nosotros para Lillo (Toledo), y ofreciéndonos sus servicios personales.

Lleve feliz viaje tan digno funcionario y ya sabe que nos tiene á su disposición.

El señor Lozano saldrá hoy en el tren de las diez de la mañana

acompañado de su distinguida familia.

Interinamente quedará al frente del gobierno de la provincia el digno secretario del mismo don Angel del Palacio.

En el gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama.

«Madrid 3, 7 50 nocoe.» Subsecretario Gobernador á gobernador civil de Castellón.

Sírvase V. S. disponer se proceda á la detención preventiva del sujeto llamado Johan Krivón, cajero de la caja de ahorros de los huérfanos de Orad (Hungria,) acusado del robo de 259.400 florines.

Sus señas son: 40 años, estatnra 176 centímetros, delgado, ojos azules, barba afeitada, cabello y bigote rubios, anda encorvado, su fisonomía enfermiza y usa anteojos muy fuertes y traje oscuro á cuadros negros.

La guardia civil que prestaba servicio de escolta en el tren de ayer tarde detuvo en la estación de Chilches á un sujeto llamado Antonio Pereira de 29 años, natural de Prado del Rey (Cádiz) por haber montado en el tren de Torreblanca sin billete é ir escondido, negándose á pagar el suplemento. No llevaba documento alguno y es sospechoso. El referido sujeto ha ingresado en la cárcel.

El resultado del escrutinio de la elección de junta de Gobierno para el nuevo colegio de Médicos, ha sido el siguiente

Presidente.—don José Pachés Andreu.—Primer vocal.—don Eliseo Soler Breda.—Segundo vocal.—don José Cazador Martí.—Tercer vocal.—don Miguel Armengot Rubio.—Secretario.—don José Clará Piñol.—Tesorero.—don Francisco Coloma Ibañez.—Contador.—don Ernesto Pastor Teruel.

Han fallecido en Cuba los siguientes soldados de aquel ejército hijos de esta provincia:

Baltasar Safont Edo, de Vistabella, soldado de Otumba, en San José de las Lajas (Habana).

José Traver Casanova, le Benlloch, soldado de Almansa en la Habanar

Manuel Albalate Villano, de Zucñina, soldado de Almansa, en Guines (Habana).

José Ali Pastor, de Benlloch, soldado de Isabel la Católica en Manzanillo (Santiago).

José Beltrán Sala, de Vinaroz, soldado de Guadalajara, en la Habana.

Los periódicos de Mahón publican la noticia de haber sido preso el director de *El Grano de Arena*, presbítero don Gabriel Coll, á consecuencia de un artículo del mismo, que ha sido objeto de una denuncia.

Las principales familias de la nobleza han ofrecido sus fincas del interior de la isla para las comunidades religiosas en el caso de bombardeo de la costa por los norteamericanos.

Caminamos dice *Escolástico*, al término del estío y avanzamos al equinoccio de otoño. Efecto del estado anterior de la pasada quincena, del 1 al 2 se disfruta en lo general en la Península y Portugal de tiempo propio de la estación.

Llegado el 3, domina el plenilunio, y hasta el calor se hace nota-

ble; pues el termómetro marcaba en muchas de 35°C. á 37'2.

La *Publicidad* de Barcelona publicó ayer el retrato de un distinguido paisano, el herido de las baterías de Cienfuegos Rafael Morelló.

S. M. la reina ha firmado un Real decreto concediéndole la comienda de Isabel la Católica al abogado y rico propietario don Núles don Pedro Alcázar. La enhorabuena.

Hoy ó mañana cobrarán las clases pasivas que no han podido justificar haberes en anteriores días señalados para pago de los mismos.

Por concepto de consumos se recaudaron ayer en los felietos de esta ciudad, 706'34 pesetas.

Ayer tomó posesión del cargo de Coadjutor de la iglesia del Grao de esta ciudad, el virtuoso sacerdote Rdo. don Luis Negre.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el joven é ilustrado sacerdote reverendo don Pascual Sanchis electo cura regente de Useras. El señor Sanchis tomará posesión hoy de su nuevo cargo.

En el tren correo de esta mañana, y procedentes de Tortosa, han llegado á esta ciudad de regreso de su viaje de boda, nuestro querido amigo el joven é ilustrado abogado don Luis Fabra, con su distinguida esposa doña Gabriela Andrés Castañel.

Los señores de Fabra regresan muy satisfechos de su viaje de boda por las muchas distinciones que han sido objeto en las distintas poblaciones que han visitado.

Durante los días de anteayer y ayer se inscribieron en el Registro civil, los nacimientos de Angela Puig Vilar y María Carmen de los Angeles Igual Sales; y las defunciones de Manuel Vicente Edo, Vicente Caballer Ventura, Francisco Escoin Socorraes y Teresa Fernandez Sanchez. Matrimonios, ninguno.

Diputacion provincial

La comisión provincial, en sesión de ayer tomó entre otros, los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador las cuentas municipales de Alfonso de Uxó y ejercicios de 1876-77 y 1887-88.

Aprobar la distribución de fondos del presupuesto provincial, formada por la Contaduría para el mes de Septiembre próximo pasado.

Conceder un mes de licencia á don Félix Carpi, empleado en las oficinas del señor arquitecto provincial.

CRO P

Aunque

kilo, frase y pu so usar, pu rano nadie más que á r liciosas villa go, haciend poco de don Lo más sa lebración de del alcalde de go Casany, c los postres de autoridades nos veranean llevan ahora sano el simp Salvador Llop al obsequio de Del café helado está encargado serge del Casi don Jacinto Tá

—Ayer estuv solo y exclusiva los virtuosos Francisco, adm to, se encuen estado por una ión. Quiera Dios e bondadoso P —En el asilo d hacerse importa Como las herm en de fondos la quiere recurrir neantes para parte dichas ob No dudamos qu Madre Inés en razón de los m as, tan amantec o. vá el correo, c

gosto 98.

Villavi

unque España so los Unidos guer etrosas que siem pmo la ruina de pueblos; aunq os sacrificios se honrosa y hu conceptos, per lo poco que nos ericas y sin sa de nuestras p este pueblo co estórica parece caso de tantas día 30 del pasa por este pueblo e uerte en honor la Piedra San A

noche no faltó al velá, en la q contento y reg os durante la an entre la gente jo rada la noche. siguiente hubo campanas, fuego solemn, procesi el consabido bal portando tn com si los yankee nservan el plan uestras costas ó de ello. la divina provid no también se gan Porciúncula por para siete año

CRONICA PROVINCIAL

Benicasim

Aunque por aquí sudamos el kíllo, frase ya gastada que es preciso usar, pues creo que en este verano nadie del calor se escapa, por más que á refugiarse vaya á las deliciosas villas, hemos de hacer algo, haciendo esfuerzo por decir poco de donde no hay nada.

Lo más saliente de hoy es la celebración de la fiesta onomástica del alcalde del pueblo don Domingo Casany, quien ha convidado á los postres de la comida á todas las autoridades de Benicasim y algunos veraneantes. De mi lado se llevan ahora mismo á nuestro paisano el simpático sacerdote don Salvador Llopis, para hacer honor al obsequio del digno alcalde.

Del café helado, muy superior, está encargado el inteligente conserje del Casino de este pueblo, don Jacinto Tárrega.

—Ayer estuvimos al Desierto, y exclusivamente que por ver los virtuosos Padres; el Padre Francisco, administrador del Convento, se encuentra enfermo, mojado por una ligera indisposición.

—Quiera Dios esté pronto bueno el bondadoso Padre.

—En el asilo de las Oblatas van haciendo importantes obras. Como las hermanas Oblatas carecen de fondos la Madre superior quiere recurrir á los caritativos veraneantes para que sufragan parte dichas obras.

—Dudamos que la iniciativa de madre Inés encontrará eco en el corazón de los moradores de las villas, tan amantes del culto católico.

—El correo, continuará otro día 98.

De Raudo.

Villavieja

que España sostiene con los Estados Unidos guerras cruentas y sangrosas que siembran ha muero la ruina y desolación en pueblos; aunque después de sacrificios se avicina una paz gloriosa y humillante por conceptos, perdiendo á la vez un poco que nos quedaba en las villas y sin saber qué será de nuestras posesiones de este pueblo con un indio histórico parece por lo visto caso de tantas desdichas, que en el pasado mes se celebró en este pueblo una vaquería en honor de los santos Pedro San Abdón y Se-

noche no faltó la clásica y alegre velada, en la que reina el contento y regocijo entre los jóvenes durante la animación y baile de la gente jovee hasta la madrugada.

—El siguiente hubo vuelo de campanas, fuegos, música, procesión y por último un comino á los yankees todaví se conservan el plan de bombardear las costas ó si ya han

divina providencia en el mundo también se gana el Juicio por concepción para siete años. Este

vecindario, reconocido á tan señalado favor del cielo, ha correspondido de una manera extraordinaria á tan precioso don, yendo en masa á confesarse y á comulgar, habiendo sido numerosísimas las confesiones y comuniones, hasta el extremo de haber estado los tres señores sacerdotes de este pueblo, confesando toda la mañana del día 1.º y después desde las primeras horas de la tarde hasta las doce de la noche, reanudando la tarea á las tres de la madrugada hasta que ha habido fieles para confesar. De manera, que han sido contadas las personas que no han ganado la indulgencia de la Porciúncula, por que el clero lo ha dispuesto de, tal manera que aun la gente labradora que tantas ocupaciones tiene en estos días pudiese ganarla sin detrimento de sus tareas.

En estos tiempos que la impiedad dice que la fé se apaga, que la piedad se hunde en el más profundo indiferentismo, que el catolicismo decae aun en la más apartada aldea; este acto del católico pueblo de Villavieja, es un mentis para todos los que pretenden que la Religión de nuestros mayores, hasta en los pueblos más pequeños, está exhalando el último suspiro de muerte, extinguiéndose de esta manera su influencia salvadora.

Que lo sepa la impiedad, mucho trabajan las sectas del diablo haciendo titánicos esfuerzos para hacer que el mal cunda por todas partes, trastornando las conciencias y maleando los corazones de los cristianos, destruyendo las santas costumbres, depósito sagrado de nuestros antepasados; pero Dios suscita á varones esforzados y celosos por su gloria y la salvación de las almas que, cual verdaderos atletas, trabajan con denuedo y con la fé del mártir de Cristo atraen á las almas al reinado de Jesús y de la virtud destruyendo el tiránico imperio de Satanás.

A pesar de que estamos en el pueblo de las aguas calientes, disfrutamos de una temperatura envidiable para aquellos que han de permanecer al frente de su despacho sufriendo los horrores de un calor afixiante y las impertinencias de una refinada etiqueta. A todas horas sopla un vientecillo fresco y suave que hace muy agradable la estancia en este pueblo, cuya temperatura no es de envidiar á ninguno de esos pueblos de esta provincia y de fuera, que tanta nombradía tienen para la gente adinerada y veraneante.

De noche, merced á esa aura fresca y suave que aquí se deja sentir, uno no se acostaría nunca, haciendo que las personas que están tomando el fresco no se retiren hasta media noche.

Tenemos además en el establecimiento del Sr. Cuesta, baños tónicos tan buenos como los del mar, en los que el bañista se baña y zambulle con todas las comodidades del balneario y todo el desahogo que en el mar. Se encuentra aquí en el hotel de D. Blas Cuesta, tomando los salubres baños, el elocuente orador sagrado el Padre Salvador de la Madre Dios.

De usted afectísimo,

El corresponsal.

2 Agosto 98.

APRENDIZ

Se necesita en esta imprenta.

PADECIMIENTOS DE LA BOCA GARGANTA Y VOZ

Catarros, Toses, Afonías, Ronqueras, Irritaciones de la boca Curación pronta y radical con las PASTILLAS DE CLORATO-BORATO COCAINA y MENTOL: Son muy convenientes y de grandes resultados para los oradores, cantantes y cuantos tenga necesidad de forzar la voz y conservarla clara, quitan el mal olor del tabaco, etc. Se remiten por correo certificados por 7 reales, los cuales pueden mandar en sellos de quince céntimos. ó en letra del Giro.

Farmacia de GARCERA, Príncipe, 13, Madrid.

PREMIADO CON MEDALLA EN LA EXPOSICION FARMACÉUTICA Farmacéutico de esta Corte

Servicio telegráfico

De La Correspondencia de Valencia:

Madrid 4, 3-15 t

Durante toda la mañana han recibido gran número de visitas de sus amigos políticos los señores marqués de la Vega de Armijo, Montero Rios, duque de Tetuán y Romero Robledo.

Todos estos personajes muestran muy reservados.

Sus amigos dedicanse á hacer cálculos políticos sobre los futuros acontecimientos, y lo más probable es que, en general, los citados amigos hayan dicho á sus visitantes algo así como estas frases:

«No hay que impacientarse! Ni se trata de crisis ni de cosa que se le parezca. El gobierno quiere consultarnos y falta aún que hablémos para saber en qué va á parar todo esto.»

Lo cierto es que la reserva de todos y el gran número de personajes que intervienen en el asunto hacen que vivamos en un mar de infundios.

Se oyen disparates terribles y no es posible creer nada de lo que se dice, pues todos han puesto á contribución la imaginación para hacer derroche de fantasía en sus invenciones.

El orden con que los políticos han de conferenciar con el Sr. Sagasta es el siguiente:

- A las tres, Sr. Montero Ríos.
- A las cuatro, Sr. Marqués de la Vega de Armijo.
- A las cinco, general Martínez Campos.
- A las seis, Sr. Duque de Tetuán.
- Y á las siete, Sr. Romero Robledo.

Luego serán llamados los que han sido capitanes generales en Cuba Puerto Rico y Filipinas y el general López Dominguez.

—El ministro de la Guerra nos ha dicho que es totalmente inexacta la noticia de que el general Macías haya telegrafiado dando cuenta del fusilamiento del coronel San Martín por haber abandonado un pueblo cercano á Ponce.

Lo que sí se confirma es el suicidio del teniente coronel Puig.

—El que se ha celebrado bajo la presidencia de la reina no ha tenido gran interés.

El señor Sagasta ha pronunciado el acostumbrado discurso-resumen con los pormenores y apreciaciones que debe hacer constar el gobierno en los actuales momentos. Contra lo que han dicho esta mañana algunos periódicos, el señor Puigcerver no ha hablado nada de

la Deuda ni de la prohibición de exportación de cereales, que terminará el día 15 del actual.

—En resumen, nada hay de nuevo.

Todo está pendiente de las consultas y todo está también descontento.

El gobierno quiere robustecer su opinión con la de los políticos para que nunca haya derecho á decir que se ha hecho una paz á espaldas de la opinión de dichos personajes.

De nuestro servicio especial

En vano hemos esperado hasta las seis la llegada de telegramas de la corte.

No sabemos á que causa pueda obedecer esta irregularidad.

Si hecha la tirada de la presente edición recibimos noticias que revistan alguna importancia, las daremos á nuestros suscriptores en suplemento.

Bolsin de Castellon

Cotización en Barcelona á las 7'40 de la tarde del día 5 de Agosto.

Interior...	54'55
Exterior...	00'00
Amortizable...	00'00
Colonial...	00'00
Nortes...	25'40
Francia...	24'40
Cubas del 86...	66'50
Cubas del 90...	50'75
Filipinas...	00'00
Aduanas...	00'00
París ext...	00'00
Madrid int...	00'00
Giros: París, 00'00.	

Carlos G Espesati.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza DE BURRIANA

En este colegio desde el curso próximo de 1898 á 1899 en adelante se admitirán alumnos internos. Hasta el curso actual, no había sido más que para alumnos externos y en vista de que muchas personas de fuera de la población nos han solicitado varias veces la instalación de un establecimiento de semejante índole, hemos arreglado un local que reúne todas las comodidades y exigencias que requiere un establecimiento de su clase.

Se envía gratis el reglamento á quien lo pida. nombre en el lomo puesto con dorados caracteres.

Los demás niños pasan junto á él y le saludan con envidia y respeto. Es el primero en las tres clases, y el amor y el orgullo de sus catedráticos.

PASTILLAS PARA LA TOS DE DR. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIKEL



Esquelas inmortuorias

Se admiten en primera plana hasta las dos de la madrugada y en segunda y tercera plana hasta las seis de la mañana.

Plateria de nra. Sra. de Lidon de JOSÉ GARCIA

Enmedio, 54 CASTELLÓN DE LA PLANA

En este acreditado establecimiento encontrará el público todo lo perteneciente al ramo de plateria. Especialidad en reformas en toda clase de alhajas á precios muy económicos.

"LA FRANCESA"

DE JOSE MARIA RAMON

Sombreros para todas las clases de la sociedad desde 2 pesetas de adelante. Completo surtido en sombreros de cura, como también en bonetes y solideos. PRECIOS ECONÓMICOS en impers de copa y flexibles y gorras de última novedad.

56, Enmedio, 56.—Castellón Frente á la casa Singer

CARPINTERIA

DE Julian Lozano

10 TENERIAS 10

En este acreditado taller de Carpintería se confeccionan toda clase de puertas, escaleras espirales, mesas, y armarios roperos etc., y en fin todo lo concerniente al referido ramo.

Imprenta de E. Climent.

ANUNCIOS

DIARIO DE LA PLANA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Castellon..... 1'00 peseta al mes
Fuera..... 3'50 id. trimestre
Anuncios à precios convencionales.

Redacción y administración, Arriba 36, dupl.



RAFAEL GASSET

Miembro del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio
GRAN FABRICA DE GUANOS CONCENTRADOS
GRANDES EXISTENCIAS de Sulfato de Amoniaco, Nitrato de sosa, Fosfato de huesos, Superfosfato de cal, Sangre de toro, Guano de pescado.—En Potasas: Cloruro, Sulfato, Carbonato y Nitrato.—Diferentes clases y graduaciones.—Se fabrican guanos con arreglo à fórmulas particulares.—Guanos especiales para cada cultivo.
Calles de Temprado, Herrero y Falcó, num. 30

A los constructores directores de obras SOCIEDAD

MATERIAL PARA FERRO-CARRILES Y CONSTRUCCIONES
BARCELONA

Esta importante y acreditada casa, es la única en Barcelona que fabrica toda clase de vigas de hierro laminadas; hierros planos, cuadrados, redondos y especiales de varias formas y dimensiones.
En sus grandes talleres se construyen coches, vagones y sus accesorios para ferro-carriles y tranvías, jácenas, armaduras, tinglados, puentes y toda clase de construcciones metálicas.
Hierro estirado de todas clases, incluso carriles y sus accesorios.

CONSTRUCCIONES DE MADERA

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Para contratar y demás antecedentes dirigirse à

Don Joaquin Teijeiro

XIMENES, 6, bajo, frente al Teatro Principal
Unico representante en Castellón y su provincia, quien se encarga de proporcionar el material al pié de obra con MUCHA MAS ECONOMIA que los depósitos de otras fábricas establecidas en Valencia.
Unico representante en esta provincia

JOAQUIN TEJEIRO

Ximenes, 6, bajo, frente al Teatro Principal

Materiales de Construcción

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

JUAN GUERRERO

Despacho: Colón, 72.—Fábrica: Ronda de la Magdalena

No colocar pavimentos sin visitar esta casa que compete en hermosura, solidez y economía.
Siempre tiene una existencia de más de 100.000 baldosas fabricadas para poder servir con puntualidad y en las condiciones de vejez que requieren esta clase de pavimentos

Dirigir todos los pedidos a J. GUERRERO, COLON, 72.—CASTELLON

Gran fábrica de cementos con fuerza à vapor

DON JAIME CLIVILLES Y CLAVELL

Despacho: Colón, 72.—Fábrica: Junto al camino Alcora

Los cementos de esta acreditada fábrica aventajan à todos sus similares en finura y fuerza.

PRECIOS

Cemento rápido à 1 peseta quintal de 40 kilos sin envase.				
» lento à 1 id.	id.	id.	id.	id.
Cal hidráulica à 1'25 id.	id.	id.	id.	id.

Los envases se cargarán à 0'30 pesetas por cada uno.